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Режиссёр, председатель 
Союза кинематографистов Ни-
кита Михалков в очередной раз 
выступил за закрытие Ельцин-
центра.  

Подобное заявление он сде-
лал во время сессии «Бесогон и 
право» в рамках XI Петербург-
ского международного юридиче-
ского форума. Михалков под-
черкнул, что не против того, 
чтобы в России существовал му-
зей первого президента, но 
только в ином виде. 

«Вы понимаете, что малень-
кие дети, которые приходят туда, 
первое, что видят –  ужасающий 
исторический мультипликацион-
ный фильм об истории нашей 
страны, где всё грязь, мерзость, 
предательство, рабство, ужас, и 
свет в окошке – только един-
ственный человек, который при-
шел и всё это поменял. Не за-
ставляйте меня, как посетителя 
этого музея, поверить вам, что 
вся история моей страны – это 
мерзость и дерьмо и только свя-
тые 90-е сделали меня таким 
счастливым», – возмутился Ми-
халков.  

Режиссёр отметил, что здание 
Ельцин-центра сносить необяза-
тельно. Там можно открыть му-
зей современной истории. Од-
нако исторические факты 
должны преподносить честно. 

Ранее в своей программе Ми-

халков сообщал о посещении 
данного учреждения группой не-
зависимых экспертов. Они при-
езжали в Екатеринбург в сен-

тябре 2022 года. Тогда историк-
политолог Вардан Багдасарян 
обратил внимание на карту, со-
ставленную сотрудниками «му-
зея», где Крым является частью 
Украины, а Абхазия и Южная 
Осетия – частью Грузии.  

Основан Ельцин-центр был в 
2015 году. К тому моменту Крым 

после референдума уже вер-
нулся в состав России. Незави-
симость Абхазии и Южной Осе-
тии также была уже признана. 

Подобные заявления сотрудни-
ков учреждения, по мнению Ми-
халкова, нарушают положения 
Уголовного кодекса России.  

Тему Ельцин-центра подни-
мал в своих эфирах и телеведу-
щий Владимир Соловьёв. Он 
тоже заявлял, что закрывать его 
не надо, а следует «экспозицию 

изменить на правдивую и пока-
зывать всю правду о преступле-
ниях ельцинского режима, о 
разграблении нашей страны, о 
развязывании гражданской 
войны в России». 

КПРФ не первый год придер-
живается жёсткой позиции по 
этому вопросу. Лидер партии 
 Геннадий Зюганов считает Ель-
цин-центр центром русофобии, 
который необходимо закрыть, 
а его экспозициям место лишь 
в музее предателей России.  

Депутат Госдумы от фракции 
КПРФ Анастасия Удальцова об-
ратилась в администрацию пре-
зидента РФ с предложением за-
крыть Ельцин-центр в Екатерин-
бурге, а также в Генпрокуратуру 
РФ с требованием проверить 
финансово-хозяйственную дея-
тельность на соответствие дей-
ствующему законодательству.  

Эксперты считают: в Ельцин-
центре ведётся антироссийская, 
антисоветская деятельность. 
Центром рулит «пятая колонна», 
частыми гостями здесь стали 
п р е д с т а в и т е л и - с п о н с о р ы 
из НАТО.  

Более того, 24 февраля про-
шлого года дочь Бориса Ельцина, 
политик Татьяна Юмашева отме-

тилась постом «Нет войне!» в за-
прещённой на территории РФ 
соцсети, а её дочь Мария выве-
сила на личной страничке своего 
блога жёлто-синий флаг.  

Коммунисты выступали и вы-
ступают против планов властей 
открыть в Москве филиал Ель-
цин-центра. «Власть готова 
истратить миллиарды средств из 
бюджета на весьма сомнитель-
ный и странный проект тогда, ко-
гда якобы из-за отсутствия денег 
увеличивается возраст выхода 
на пенсию, здравоохранение и 
образование посажены на го-
лодный паёк, нет средств на раз-
витие науки, на функционирова-
ние реальных секторов эконо-
мики, на выполнение социаль-
ных обязательств и программ 
государства, на поддержку детей 
войны, многодетных семей, ин-
валидов и других незащищенных 
категорий граждан. Мы высту-
паем категорически против соз-
дания в столице нашей Родины 
так называемого Ельцин-
центра, инициативы которого 
разрушительны для страны и на-
шего молодого поколения. Ель-
цин-центру в Москве – не ме-
сто!», – уверены в КПРФ. 

Мария Климанова 

Ельцин-центру не место в России!

В Мосгордуме про-
шёл круглый стол, по-
свящённый пробле-
мам взаимодействия 
исполнительной и за-
конодательной власти 
в столице.  

 
Его организатором высту-

пила фракция КПРФ. Член 
фракции Любовь Никитина 
подсчитала, что за все время 
её работы в гордуме она полу-
чила от чиновников только по-
ловину положительных ответов 
на свои запросы касательно 
проблем жителей. Прочие 
участники мероприятия, как и 
другие депутаты от оппозиции, 
тоже сошлись во мнении, что 
чиновники часто присылают им 
отписки в ответ на проблемные 
обращения.  

Тему формального отноше-
ния чиновников к взаимодей-

ствию с народными избранни-
ками продолжила депутат Ека-
терина Енгалычева (КПРФ). 
«Если мы записываемся на 
приём к чиновнику, значит, в 
округе есть реальная проблема 
у жителей. Мы не свои какие-то 
личные хотелки ходим решаем. 
Ты идёшь на приём, когда уже 
совсем караул и другого спо-
соба нет, но и этот приём ты по-
рой выбиваешь месяцами», – 
пожаловалась депутат. 

По мнению замглавы фрак-
ции КПРФ Павла Тарасова, та-
кая ситуация возникает из-за 
смещения приоритетов. «В со-
ветское время приоритет пар-
ламента был намного выше, 
исполнительные органы были 
именно исполнительными, они 
были подчинены и исполняли 
решения, которые принимали 
коллегиальные органы власти», 
– напомнил Тарасов. 

Другие депутаты МГД от оп-

позиции согласны с этими вы-
водами. А лидер фракции 
«Справедливая Россия» Маго-
мет Яндиев считает, что пред-
ставители исполнительной вла-
сти «отфутболивают» не только 
оппозиционных депутатов: к 
провластным депутатам тоже 
обращаются с застаревшими 
проблемами, а сам по себе ста-
тус депутатского запроса не яв-
ляется чем-то фантастическим 
или волшебным, что поможет 
решить проблему. 

Замглавы фракции «Единая 
Россия» в МГД Александр Коз-
лов, напротив, уверен, что от-
писки – довольно субъектив-
ное понятие. «Нужно смотреть 
каждый конкретный ответ на 
каждый конкретный запрос. 
Предполагаю, что некоторые 
коллеги разъяснение право-
вых норм могут тоже тракто-
вать как отписку», – заявил он. 
Кроме того, по мнению едино-

росса, есть вопросы, которые 
нельзя решить одним запро-
сом: часто нужна системная 
последовательная работа, тре-
бующая встреч, совещаний, 
разработки и согласования 
документов. «На мой взгляд, 
политическая принадлежность 
депутатов никак не влияет на 

ответы органов исполнитель-
ной власти. Они действуют в 
рамках федерального и регио-
нального законодательства», 
– резюмировал господин Коз-
лов. 

 
По материалам Елены  

Рожковой, ИД КоммерсантЪ

Что волнует москвичей 
Депутат-коммунист Николай Зубрилин провёл очередной 

приём жителей. «Давно известно, что самые сложные вопросы 
связаны с проблемами жилья, – рассказал он. – Но появляются 
и другие, не менее трудные, вопросы, связанные с образованием 
и здравоохранением. Придомовые территории и благоустройство 
внутридворовых пространств также волнуют жителей. В первом 
случае необходимо объявить в розыск пропавшую пожилую жен-
щину, почему до сих пор этого не сделано – непонятно! Во втором 
случае придётся обращаться в Департамент образования – маме 
двух учеников руководители школы не дают возможность посе-
щать школу, где учатся её дети... странно. В третьем случае жите-
лей беспокоит неудачная планировка придомовой территории. По 
всем вопросам постараемся помочь уважаемым жителям, обра-
тимся в соответствующие инстанции».

Депутаты пожаловались на отпискм


